



# 和小だより

弟子屈町立和琴小学校

6月30日 発行者 校長 渥美清孝

～学校と家庭と地域で子育てする和琴小～

## ■学校教育目標

よく考え正しく判断できる子 (知)

強い心と体でやり抜く子 (体)

優しい心で助け合う子 (徳)

## 振り返りの意味

校長 渥美清孝

皆様の御理解と御協力により、大きな事故・怪我なく運動会を終えることができました。コロナ対策を万全にしながら屈斜路自治会和琴小学校合同運動会として開催することが出来ましたことに心から感謝しております。

運動会を終え、どの学級でも運動会を振り返る取組がなされました。例えば、事前に立てた目標に対し反省を書いたり、運動会を題材にした作文を書いたり、運動会の一場面を絵に描いたりという振り返りが子どもの実態に合わせて行われたのです。

反省や作文には、「楽しかった」「がんばった」「満足した」「面白かった」などという肯定的な言葉が並び、子どもたちにとっての運動会がとても有意義だったことがよく伝わってきました。

6年生の作文にはスローガンを決める時の苦勞と、スローガンの言葉に込めた思いが書かれていました。苦勞も深い思いも書いてくれたことによって、初めて知るものでした。

作文を書くことは自分の心の中にあるものを外に出す行為です。外に出すことで他者と共有ができ、そのことでお互いの理解が深まります。

低学年の絵も同様です。玉入れの絵、リレーの絵、屈斜路は摩周メロンの名産地！の絵など、どの絵にも子どもの思いが詰まっています。低学年は絵をもとに作文も書いて、運動会という行事を経験した一人一人の思いを交流し、共有し合いました。

子どもの心の中にあるものを丁寧に汲み取って理解し合い、共感し合うことが本校の目指す「豊かな言葉の教育」のひとつの姿です。

言葉は単に思考のツール、コミュニケーションのツールとしての機能を持つだけでなく、子どもの感性や情操を豊かにすることにおいても必要なものです。

運動会の振り返りは、子ども同士の交流により、共感や深い理解を生み、子どもたちの豊かな感性や情操の育みを支えます。

「過去は変えられないが、未来は変えられる」と言います。

そうであるとしたなら、今をつくってくれた過去に出来るだけ肯定的な価値付けをしたいものです。

過去における失敗や間違い、時には悲しみさえ、やがて来る未来においては「良かったね。」「あのときの自分がいたから今の自分があるんだね。」と言える経験として子どもたちの中に残ってほしいものです。そのことが人生をたくましく切り拓いていく力になります。

1学期も残すところあと1か月弱です。

充実した1学期、楽しかった1学期、成長のあった1学期として子どもたちの記憶に刻まれていくよう、引き続き頑張ってください。

運動会開催への御理解・御協力、子どもたちへの温かい応援をありがとうございました。

< 7月の行事 > 下校時刻は、前半が5時間・後半が6時間

日	曜	行 事	下校時刻	給食
1	金	安全点検日 遠足(予備日)	14:00 14:55	×
2	土	週休日		×
3	日	週休日		×
4	月		12:45	○
5	火	ALT	14:00 14:55	○
6	水	全校集会	14:00 15:20	○
7	木	ALT 参観日(保護者面談) 図書館バス	14:00	○
8	金	避難訓練	14:00 14:55	○
9	土	週休日		×
10	日	週休日		×
11	月	清掃週間(～22日)	14:00 14:55	○
12	火	ALT	14:00	○
13	水	読み聞かせ	14:00	○
14	木	避難訓練(予備日)	14:00 14:55	○
15	金	児童委員会	14:00 15:15	○
16	土	夏のふるさと体験学習	12:00	×
17	日	週休日		×
18	月	海の日		×
19	火		14:00 14:55	○
20	水		14:00	○
21	木	水泳教室 図書館バス	14:00 14:55	○
22	金	ALT クラブ	14:00 15:15	○
23	土	週休日		×
24	日	週休日		×
25	月	大掃除	14:00 14:55	○
26	火	1学期終業式	12:00	×
27	水	夏季休業開始(～8月22日)		×
28	木	弟子屈町いじめ撲滅サミット		×
29	金			×
30	土	週休日		×
31	日	週休日		×

※昨今の状況から予定が変更になる可能性があります。ご了承ください。

# 6月の和っ子

## <ひまわりの絆プロジェクト>

「ひまわりの絆プロジェクト」は、交通事故で亡くなってしまった児童が大事に育てていたひまわりの種を全国に広め、そのひまわりと交通安全の気持ちを育てるプロジェクトです。(https://www.hokkaido-kizuna.com/himawari.php)

8日(水)に弟子屈警察署の方と一緒にひまわりの種を学校の花壇にまきました。ひまわりの成長を見るたびに、交通安全の大切さを思い出せるよい活動になりました。



## <みんなで楽しく明るい運動会をつくろう！～開校90周年記念 屈斜路自治会和琴小学校合同運動会>

18日(土)に令和4年度の運動会を行いました。新型コロナウイルス感染症の影響で、昨年度は中止、昨年度は学校とPTAのみでの実施とした運動会ですが、今年度は自治会役員やPTA役員と慎重に検討した結果、規模を縮小して合同運動会として開催することといたしました。



一人一人がしっかり目標を決め、練習や準備を一生懸命がんばって迎えた運動会当日。開会式では、児童会長がスローガンに込めた思いや感謝の

気持ちをしっかりと伝えてくれました。また、1年生の4人は元気な声で堂々と選手宣誓をすることができました。

徒競走ではどの子もゴールに向かって精一杯走りました。「玉入れ」「ぼくのチームは何色?」「リレー」の団体種目は保護者とチームを組んで行いました。

練習の成果を発揮した「和っ子ソーラン」。親子で楽しく取り組んだ「屈斜路は摩周メロンの名産地!」。競

技、準備等最後まで本当にみんながよくがんばった運動会になりました。

今年度は岩原教育長をはじめ多くの来賓の方々

にも来ていただき、子どもたちの競技や演技に取り組む姿に応援をいただくことができました。また、前日の会場準備では、自治会役員や保護者の皆様にご協力をいただきました。この場を借りてお礼申し上げます。本当にありがとうございました。



## いじめアンケート結果

5月中旬から6月上旬にかけて「いじめ把握のアンケート」を実施しました。結果は以下の通りです。

4月から今までに、仲間はずれ、無視、たたかれたりたりなどしていやな思いをした	0人
友達がいやな思いをしているのを見たり、聞いたりした	0人

本校では、「いじめ防止基本方針」に基づき、いじめを生まない土壌づくりと、いじめの早期発見に努めております。また、子どもたち自身がいじめについて考える機会を設け、「いじめはいけない」「友達とよい人間関係を築く」といった心を育てていきたいと考えております。

全職員が一丸となり、本校に通うすべての児童が、安心して充実した学校生活を送ることができるよう取り組んでいきます。なお、お子さまの様子で気になることなどある時は、気兼ねなく学校へご連絡くださいますようお願いいたします。

## PTA古紙回収 10日(金)

たくさんの地域の方々に古新聞・古雑誌、アルミ缶等をお持ち寄りいただきました。今回の回収で得られた収益は、運動会の景品代やPTAの活動に使わせていただきます。地域の皆様、ご協力いただき本当にありがとうございました。

